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В ЧуВашии идет сбор подписей  
за отрешение М.В. игнатьеВа от должности
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Депутат Госдумы России, пре-
зидент Ассоциации региональ-
ных банков России Анатолий Ак-
саков, руководитель региональ-
ного отделения партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ награжден меда-
лью «За заслуги перед Федераль-
ной службой по финансовому мо-
ниторингу».

Как сказано в приказе руково-
дителя ведомства Юрия Чихан-

чина, зампредседателя Комите-
та Госдумы по финансовому рын-
ку Анатолий Аксаков награждает-
ся медалью за содействие в разви-
тии Федеральной службы и пло-
дотворное сотрудничество в ре-
шении стоящих перед ней задач. 
Знак отличия был вручен в торже-
ственной обстановке заместите-
лем руководителя Росфинмонито-
ринга Дмитрием Скобелкиным.

Власть начала претворять в жизнь 
свои предвыборные обещания. С точ-
ностью до наоборот. Дождавшись 
окончания выборов, правительство 
Чувашии решило повысить плату за 
содержание детей в детсадах. Теперь 
родителям придется выложить за ре-
бенка 658,4 руб. в месяц, что на 10 

процентов больше, чем в прошлом 
году, и на 47,5 – по сравнению с 2010 
годом. Впереди – рост тарифов на 
коммунальные услуги и энергоноси-
тели (с июля), введение платного пре-
подавания ряда предметов в школах 
(с сентября), рост доли платного ле-
чения.

Региональное от-
деление партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ периодически 
обвиняют в том, что 
ОАО «Химпром» оно 
использует в предвы-
борных целях – для 
пиара. Параллельно 
уверяют: все там, на 
«Химпроме», хоро-
шо. На «Химпроме», 
может быть, и хоро-
шо – хотя не будем 
опережать события 
и дождемся выводов 
проверки, а вот в Уд-
муртии – не очень: 
республика получила 
серьезную проблему 
– в одном из ее райо-
нов были слиты осо-
бо опасные отходы, 
прибывшие туда с на-
шего «Химпрома». Те-
перь в поселке Бале-
зино, где были сбро-
шены отравляющие 
вещества, объявлена 

чрезвычайная ситу-
ация, а Чувашия сни-
скала всероссийскую 
и, пожалуй, уже ми-
ровую «славу». 

Глупо объяснять, 
что химкомбинат к 
нашей республике име
ет лишь территори
альное отношение. И 
что толку теперь го
ворить: как можно 
было отдавать стра
тегическое предпри
ятие с опасным про
изводством в част
ные руки? Частные 
руки на то и частные, 
и всех целей у них – из
влечь, извлечь, извлечь 
прибыль. Правда, те
перь придется извле
кать четыреххлори
стый углерод из емко
сти, в которой его не 
должно было быть. По 
первым данным, коли
чество отходов ис

числялось 60 тоннами, 
позже цифра была под
корректирована – 163 
тонны.  

Отравы  
хватит на всех

Сообщение о неза-
конном сливе отходов, 
основанное на дан-
ных Росприроднадзо-
ра, появилось 13 мар-
та. На станции Балези-
но отходы были неза-
конно переданы пред-
приятию ООО «ПЭК 
Ленхиммаш» (Санкт-
Петербург), не имею-
щему соответствую-
щей лицензии, а затем 
слиты в открытую ем-
кость на заброшенном  
асфальтобетонном за-
воде, расположенном 
всего в двух киломе-
трах от Балезино. 

Злоба дня

Отходы «Химпрома» 
расширяют географию

ПРИЕМНАЯ В цЕНТРЕ ЧЕБОкСАР
2 апреля открывается общественная приемная 

партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по адресу:
Чебоксары, ул. композиторов Воробьевых, дом 5а.
Ждем вас с вопросами, предложениями, жалобами.

Власть готовится к митингам

Богачи богатеют, бедняки беднеют

Все больше, больше, больше

Молчал как партизан

конкуренция не под силу

Полиция Чувашии 20 марта прове-
ла учения по разгону митинга или, как 
сказал замминистра МВД по ЧР Анд-
рей Тимофеев, по пресечению массо-
вых беспорядков. Действия отрабаты-
вались на Красной площади в Чебок-
сарах, где обычно собирается народ. В 

них были задействованы 500 полицей-
ских. Таких масштабных учений в Чува-
шии не было давно. Аналитики объяс-
няют это событие усиливающимся не-
довольством населения действующей 
властью республики, которое может 
выплеснуться на улицы.

Как сообщил Чувашстат, в прошлом 
году в республике заметно увеличил-
ся разрыв между доходами богатых и 
бедных. Он составил 14,6 раза (в 2010 
году – 8,7). При этом 10 процентов 
наиболее обеспеченного населения 
обладало 33,6% всех располагаемых 
ресурсов (в 2010 г. – 23,7), а наименее 

обеспеченные 10 процентов – 2,3% 
(в 2010 г. – 2,7). В структуре потреби-
тельских расходов продолжался рост 
доли расходов на покупку продуктов 
питания, оплату услуг, снижение доли 
расходов на покупку непродоволь-
ственных товаров, алкогольных на-
питков.

Отрицательное сальдо торгового 
баланса Чувашии выросло до 27,46 
млн. долларов. Число отправителей/
получателей товаров, осуществляю-
щих экспортно-импортные операции, 
осталось прежним (95), но резко из-
менилось содержание самих опера-
ций. В январе-феврале экспорт со-
ставил всего 23,7% внешнеторгово-

го оборота ($ 12,35 млн), а импорт 
– 76,3% ($ 39,81 млн). И хотя в целом 
оборот по сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года вырос на 
26,4%, как видим, радоваться этому 
не приходится. Спрос на чувашские 
товары неуклонно падает, что гово-
рит прежде всего об их низком каче-
стве.

Имиджмейкеры, похоже, посове-
товали главе республики Михаилу 
Игнатьеву выступать публично как 
можно реже. Говорят, он усиленно 
занимается с логопедом, чтобы нау-
читься говорить правильно, но, ви-
димо, учеба помогает мало. Может, 
потому на правительственном сай-

те видеоновости с участием Игнатье-
ва появляются все реже. Если и появ-
ляются, в них глава молчит как рыба, 
как, например, во время встречи 14 
марта с делегацией Палестины в со-
ставе посла этой страны в РФ Фаеда 
Мустафы и советника президента Ба-
шара Аль-Масри.
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2 власть
Заметки с сессии

Беспредельный цинизм
Состоявшаяся 15 мар-

та III сессия Госсовета ЧР 
показала истинное лицо 
нынешней власти.

Так называемое единорос-
совское большинство в пар-
ламенте Чувашии, за которое, 
между прочим, проголосова-
ло лишь 44 процента избира-
телей, полностью игнорирует 
мнение оппозиции, которая 
на самом деле представляет 
большинство избирателей. А 
главное, оно, будучи полно-
стью подконтрольным главе 
республики и его правитель-
ству, игнорирует интересы 
простого народа.

Единороссы  
об исчезновении  людей

Споры между сторонни-
ками Игнатьева и оппозици-
ей начались уже в ходе об-
суждения повестки дня, ког-
да руководитель фракции 
КПРФ Дмит рий Евсеев пред-
ложил направить два парла-
ментских запроса, связанные 
с президентскими выбора-
ми. Необходимость одного из 
них он объяснил так: «Дело в 
том, что согласно итоговому 
протоколу Центризбиркома 
Чувашии, по сравнению с де-
кабрьскими выборами в Гос-
думу, списки избирателей со-
кратились на 26589 человек. 
То есть если мы считаем, что 
выборы проводились честно, 
то нужно констатировать, что 
в нашей республике за три 
месяца исчезло взрослое на-
селение, по численности рав-

ное целому сельскому райо-
ну. Поэтому я предлагаю на-
править парламентский за-
прос в Кабинет Министров 
Чувашской Республики с це-
лью выяснить причины столь 
резкого сокращения числа 
жителей республики». Оза-
дачило депутата и слишком 
большое количество избира-
телей, проголосовавших на 
дому. Например, в Шумерлин-
ском, Алатырском, Порецком, 
Красночетайском районах от 
15 до 20 процентов избира-
телей проголосовали вне по-
мещений для голосования. 
Еще в десяти районах количе-
ство избирателей, голосовав-
ших на дому, оказалось более 
11 процентов. По закону из-
биратель имеет право голо-
совать на дому в случае бо-
лезни или инвалидности. Зна-

чит, в целом ряде районов Чу-
вашии, если верить Центриз-
биркому, существуют серьез-
ные проблемы со здоровьем 
населения. Поэтому депутат 
предложил направить соот-
ветствующий парламентский 
запрос и министру здравоох-
ранения и социального раз-
вития ЧР. Но единороссы еди-
ногласно отказали ему в этом. 
То ли их совершенно не вол-
нует здоровье населения, то 
ли они знают нечто, что по-
зволяет им не беспокоиться 
насчет этого.

Единороссы  
и  законы

Цинично пользуясь своим 
большинством в парламенте, 
единороссы, похоже, реши-
ли наглухо заткнуть рот сво-
им коллегам из оппозиции. 
Свое противоправное и амо-
ральное намерение они осу-
ществили, приняв зако-
ны «О внесении измене-
ний в Закон Чувашской 
Республики «О Государ-
ственном Совете Чуваш-
ской Республики» и «О 
статусе депутата Госу-
дарственного Совета Чу-
вашской Республики». У 
нас и так законодатель-
ная власть является фи-
лиалом исполнительной, 
а Госсовет не имеет ста-
туса, при котором он был 
бы способен влиять на 
исполнительную власть. 
Реализация принципа 
народо властия в такой 
ситуации, по сути, не-

возможна. А эти два закона 
еще больше ослабили такие 
функции парламента. Здесь 
уместно напомнить, что фе-
деральное законодатель-
ство гарантирует депутатам 
как Госдумы РФ, так и парла-
ментов субъектов федера-
ции возможность депутат-
ской деятельности. Оппози-
ционным фракциям выделя-
ются служебные помещения, 
освобожденная руководя-
щая должность в парламенте, 
выделяется штатная единица 
для ведения делопроизвод-
ства; у депутатов есть также 
право бесплатного проезда 
в общественном транспорте, 
что для многих избранников 
народа от оппозиции весьма 
важно. Ведь не все из них на-
столько богаты, что могут по-
зволить себе постоянные по-

ездки за свой счет по служеб-
ным делам.

Ничего этого депутаты-
единороссы Госсовета Чува-
шии не приняли во внимание. 
В результате фракции СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, КПРФ и 
ЛДПР оставлены без служеб-
ных помещений, без осво-
божденных руководящих 
должностей. Именно на них, 
в первую очередь, скажет-
ся и лишение депутатов пра-
ва бесплатного проезда в об-
щественном транспорте, за-
прет муниципалитетам пре-
доставлять им помещения 
для встреч с избирателями 
бесплатно. Ведь все понима-
ют, что депутаты-единороссы 
общественным транспортом 
не пользуются, а помещения, 
как показывает практика, им 
всегда предоставляются бес-
прекословно. 

Полнейшая дискримина-
ция и в возможностях ис-
пользования СМИ. Даже пар-

ламентская газета «Республи-
ка» не дала слово ни одному 
депутату от оппозиции. А о 
правительственных изданиях 
и говорить нечего.

Таким образом, едино-
россы цинично попрали фе-
деральные законы и лиши-
ли своих оппонентов всякой 
возможности вести депутат-
скую работу.

Единороссы и  «понятия»
Если для единороссов за-

коны не писаны, чем же руко-
водствуются они в своей ра-
боте?

Свои принципы они на-
глядно продемонстрирова-
ли при  обсуждении законо-
проектов, внесенных депута-
том В.А. Ильиным (фракция 
КПРФ) – «О государственной 
социальной помощи детям 
Великой Отечественной вой-
ны 1941-1945 годов» и «О ве-
теранах труда Чувашской Ре-
спублики».

Необходимость приня-

тия таких законов вызва-
на справедливостью. Дети 
вой ны выросли в неимо-
верно трудных условиях. 
Ведь не только в годы вой-
ны, но и после нее, вплоть 
до середины пятидесятых, 
большинство людей, осо-
бенно в сельской местно-
сти, жили в настоящей ни-
щете. Дети с малых лет вы-
нуждены были трудиться 
на производстве, учиться 
мало у кого была возмож-
ность. Сельские жители во-
обще не имели права вы-
езжать куда-либо. Все это, 
безусловно, сильнее все-
го сказалось на здоровье 
и всей дальнейшей судьбе 
детей войны. Поэтому го-
сударство просто обязано 
хоть как-то компенсировать 
им потери, как это делает-
ся во многих субъектах фе-
дерации. Что касается зако-
на о ветеранах, новый зако-
нопроект предусматривал 

снижение трудового стажа 
для получения этого звания 
до 40 лет для мужчин и 35 – 
для женщин. Ибо при суще-
ствующей системе подсчета 
стажа трудно до выхода на 
пенсию набрать 45 и 40 лет, 
как того требует действу-
ющий закон. Если даже на-
чать работать с детства.

Казалось бы, понятные 
вещи. Но неформальный ли-
дер единороссов в Госсовете 
Петр Краснов предложил не 
принимать законопроекты и 
даже не открывать прения по 
этому вопросу. Дескать, они 
слишком затратные (была на-
звана сумма 3 млрд рублей, 
взятая явно с потолка). Не-
слыханное дело! Слово не 
предоставили даже автору 
законопроектов. Включен-
ных, между прочим, в повест-
ку дня.

Так на чем основано та-
кое наглое попрание прав де-
путатов от оппозиции, а по 
большому счету – прав про-
стых граждан? Думается, на 

том, что единороссы действу-
ют не по закону, а «по поня-
тиям», привнесенным в пар-
ламент бывшими братками. 
Главное из них – стадное чув-
ство. Как велел вожак, так и 
надо поступать. И нечего рас-
сусоливать, выслушивая вся-
кую оппозицию. Ведь в чем 
сила, брат? В том, что нас 
большинство. Так что никто 
нас ничем не пробьет… 

С такой ситуацией в пар-
ламенте истинные депута-
ты, разумеется, согласиться 
не могли. И оппозиционные 
фракции покинули зал засе-
даний.

Единороссы  
и  ответственность

Сессия наглядно про-
демонстрировала, что 
большинству депутатов-
единороссов наплевать на 
то, какие законы принима-

ются и вообще что де-
лается в республике. 
Они плоть от плоти сто-
ронники главы респу-
блики, их кандидату-
ры попали в предвы-
борные списки, пройдя 
сквозь сито исполни-
тельной власти, пото-
му они без раздумий го-
лосуют за все, что пред-
лагает правительство и 
сам глава. Главное – лю-
быми способами сохра-
нить свои привилегии.

Понятно, что при та-
кой власти о каком-то 
развитии республики 
и думать нечего. Поэ-
тому само собой под-
разумевается, что оп-
позиционные силы, ко-
торые, напомним, на 

самом деле представляют 
большинство населения ре-
спублики, не могли ограни-
читься одним демаршем на 
сессии. И вскоре действи-
тельно последовали реши-
тельные шаги по изменению 
ситуации. На начало апреля 
намечено провести серию 
масштабных митингов перед 
зданием правительства ре-
спублики. Одно из основных 
требований – отставка пред-
седателя Госсовета ЧР Юрия 
Попова. Наряду с этим ре-
гиональное отделение пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
приняло обращение к пре-
зиденту РФ Д.А. Медведе-
ву с просьбой досрочно от-
решить Михаила Игнатьева 
от полномочий главы респу-
блики (текст Обращения – 
на 3 стр.). Начат сбор под-
писей граждан в поддержку 
этого обращения. Акцию в 
той или иной форме поддер-
жали региональные органи-
зации КПРФ и ЛДПР.

Наш корр.

Если верить Центризбиркому, 
во многих районах республики 

существуют серьезные проблемы  
со здоровьем населения.
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ОБРАщЕНИЕ 
к Президенту Российской Федерации

Уважаемый Дмитрий Анатольевич!
Региональное отделение Политиче-

ской партии СПРАВЕДЛИВАЯ  РОССИЯ 
в Чувашской Республике обращает-
ся к Вам как к гаранту Конституции, 
прав и свобод граждан России.

Чувашская Республика является од-
ним из депрессивных регионов При-
волжского федерального округа. 
Практически по всем социальным по-
казателям: ВВП на душу населения, 
уровню доходов и заработной платы, 
реальной безработице (при 700 тыся-
чах  трудоспособного населения Чу-
вашии только 375 тысяч человек ра-
ботают на ее территории, значитель-
ная часть жителей республики вы-
нуждена работать за ее пределами), 
обеспеченности жильем, детскими са-
дами – она занимает последние места. 
При этом уровень коррупции, офици-
альной и латентной преступности, со-
циальная деградация, пьянство, алко-
голизм, наркомания достигли в Чува-
шии угрожающих размеров. Промыш-
ленность и строительство стагнируют, 
сельское хозяйство практически раз-
валено. В тяжелейшем положении на-
ходится жилищно-коммунальное хо-
зяйство. Проблема обманутых доль-
щиков, рост тарифов, беспредел 
управляющих компаний, низкое ка-
чество услуг и равнодушие чиновни-
ков не раз подвергались критике ру-
ководством страны.

Надо отметить, что Чувашия об-
ладает высоким социально-
экономическим потенциалом, реали-
зация которого могла бы стать образ-
цом модернизации и инновационного 
развития несырьевого региона. Пре-
жде всего, в республике достаточ-
но профессионально подготовленных 
людей, способных в короткие сроки 
задействовать ресурсы, имеющиеся 
в промышленности, сельском хозяй-
стве, строительстве и других секто-
рах экономики. Чувашия всегда была 
лидером в электротехнике, приборо-
строении, машиностроении. Слави-
лась интенсивным сельским хозяй-
ством, высокой отдачей сельхозуго-
дий, мощным строительным комплек-
сом. Образовательные и научные ор-
ганизации были и являются ориен-
тированными на экономическую спе-
циализацию республики, которая в 
принципе сохранилась и сейчас. В 
связи с этим Чувашия может быстро 
стать ядром элект ротехнического и, 
возможно, приборостроительного 
кластера (по отдельным сегментам в 
этих сферах республика производит 

до 80% российской продукции). Учи-
тывая традиции и относительно не-
высокую стоимость восстановления 
сельской инфраструктуры и в свя-
зи с высокой плотностью населенных 
пунктов возможно быстро задейство-
вать необрабатываемые сельхозуго-
дия, обеспечить глубокую перера-
ботку сельскохозяйственных культур 
и получить более высокую добавлен-
ную стоимость при их реализации.

Строительный комплекс республи-
ки способен в короткие сроки и отно-
сительно дешево реализовать самые 
масштабные программы строитель-
ства жилья и инфраструктуры.

В этих условиях важно, чтобы в Чу-
вашии под руководством главы ре-
спублики работала профессиональ-
ная и ответственная команда. К со-
жалению, приходится констатиро-
вать, что за прошедший период ра-
боты нового руководства республи-
ки социально-экономическая ситуа-
ция в регионе еще больше обостри-
лась. Непрофессионализм и неспо-
собность власти решать накопленные 
в предыдущие годы проблемы допол-
нились новыми: кумовством и местни-
чеством, ростом коррупции, кадровой 
чехардой. За 1 год и 7 месяцев работы 
нового главы Чувашии в республике 
сменилось 3 председателя правитель-
ства, десятки глав районов и городов 
(в некоторых муниципальных образо-
ваниях они менялись несколько раз). 
В действиях руководства республи-
ки ощущаются, прежде всего, неком-
петентность, бессистемность, хаотич-
ность, волюнтаризм, бюрократиче-
ский произвол и страх потерять «кор-
мушку». В результате авторитет руко-
водящих институтов разрушается на 
глазах, а это неизбежно бросает тень 
и на федеральную власть. 

Свою слабость республиканская 
власть пытается компенсировать с по-
мощью административного давления, 
используя его примитивно, зачастую 
грубо попирая закон, против тех, кто 
указывает на ошибки руководства Чу-
вашии. Так, например, Конституцион-
ный суд России 28 февраля 2012 года 
признал незаконным решение госсо-
вета Чувашии о лишении депутатских 
полномочий Т.И. Романовой. 

Наибольший административный на-
жим направлен на оппозиционные пар-
тии. При этом республиканский  пар-
ламент фактически превращен в один 
из департаментов правительства Чува-
шии. По результатам выборов в госсо-
вет Чувашии 4 декабря 2011 года пар-

тия «Единая Россия» набрала 44% го-
лосов. Однако при формировании ру-
ководящих органов парламента респу-
блики оппозиции не было предложено 
ни одного места. Более того, руково-
дители оппозиционных фракций были 
лишены рабочих кабинетов и возмож-
ности заниматься своей деятельностью 
на освобожденной основе. Совершен-
но очевидно, что все это делается для 
того, чтобы осложнить деятельность 
оппозиции в республике, и абсолютно 
противоречит политической линии фе-
деральной власти. Дошло до того, что  
в госсовете Чувашии приняли реше-
ние не обсуждать законопроекты, вне-
сенные депутатами из оппозиционных 
фракций. В связи с этим все три фрак-
ции оппозиционных партий – СПРА-
ВЕДЛИВОЙ РОССИИ, КПРФ и ЛДПР – на 
очередной сессии в знак протеста по-
кинули зал заседаний.  

Следует подчеркнуть, что не только 
оппозиция, но и многие видные пред-
ставители «Народного фронта», пар-
тии «Единая Россия», а также руко-
водители предприятий, бизнесмены, 
предприниматели, творческая интел-
лигенция не воспринимают главу ре-
спублики ни как авторитетного руко-
водителя, ни тем более как мораль-
ного лидера, способного вести респу-
блику вперед.

Народ Чувашии не может ждать три 
с половиной года до истечения пол-
номочий действующего главы респу-
блики. Время слишком дорого. В свя-
зи с этим начат сбор подписей под об-
ращением к Президенту России за до-
срочное отрешение М.В. Игнатьева от 
полномочий главы Чувашской Респу-
блики. Тысячи людей уже поддержа-
ли эту идею.

Учитывая, что руководитель Чува-
шии не способен организовать рабо-
ту по выводу республики из тяжело-
го социально-экономического состоя-
ния, периодически нарушает законо-
дательство Российской Федерации в 
части реализации прав граждан, пар-
тий, депутатов, не оправдывает до-
верия, оказанного ему Президентом 
Российской Федерации, обращаемся 
к Вам как к гаранту Конституции Рос-
сийской Федерации с предложением 
отрешить от должности главу респу-
блики М.В. Игнатьева в связи с утра-
той доверия.

Бюро Регионального отделения  
политической партии

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ  
в Чувашской Республике
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Карусель в нормаль-
ном понимании – это 
аттракцион, представ-
ляющий собой вра-
щающуюся платфор-
му с установленными 
на ней или подвешен-
ными к ее крыше си-
деньями, сделанными 
в виде лошадок, авто-
мобильчиков и других 
животных или транс-
портных средств. Бе-
логривые лошадки нам 
не подходят, а вот авто-
мобильчики в суть во-
проса укладываются 
хорошо: они использу-
ются для транспортно-
го обеспечения фаль-
сификаций на выборах. 
Именно на них катают-
ся граждане, которые 
никак не могут прого-
лосовать по месту жи-
тельства один раз, по-
этому голосуют на дру-
гих участках и по не-
скольку раз и, вероят-
но, чувствуют себя как 
одноразовые шприцы 
после нескольких уко-
лов. И напрасно пола-
гают, что никто никог-
да об этом ничего не 
узнает. 

Как стало извест-
но депутату от партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ Игорю Молякову, 
29 февраля 2012 года 
около 11 часов  око-
ло  здания администра-
ции Чебоксар  стоя-
ли четыре автомобиль-
чика – одна «ГАЗель и 
три «Соболя» (в обыч-
ные дни обслуживают 
системы образования 
и спорта). Эти автомо-
бильчики примерно в 
час дня прибыли в Ци-
вильск.  К остановкам 
«Черемушки» и «Ресто-
ран»  к этому времени 
подъехали и другие ав-
томобили, и в них, ко-
нечно же, сели как бы 
пассажиры. Большое 
скоп ление людей на 
улице райцентра при-
влекло внимание со-
трудников правоохра-
нительных органов и 
побудило их проверить 
и записать номера ма-
шин и паспортные дан-
ные собравшихся граж-
дан.  Автомобильчики 
направились в Чебок-
сары, где объехали  де-
сятки участковых изби-
рательных комиссий 
(УИК).  Как бы пассажи-
ры написали  заявле-
ния  о предоставлении 

им возможности про-
голосовать на избира-
тельном участке  в свя-
зи с тем, что они не мо-
гут проголосовать по 
месту жительства. Ука-
зав ложные сведения 
о временном адресе, 
они незаконно  получи-
ли возможность  быть 
включенными в спи-
ски избирателей сра-
зу нескольких УИК.  В 
заявлениях «пассажи-
ры» меняли только  но-
мер УИК и временный  
адрес.  Для реализа-
ции преступных це-
лей в каждой УИК были 
члены-сообщники. (В 
УИК № 719 договорен-
ность нарушили и отка-
зались заниматься ма-
хинацией.) Таким неза-
конным образом одни 
и те же лица были вклю-
чены в списки избира-
телей на многих изби-
рательных участках. 
Приехал – проголосо-
вал – сел в автомобиль-
чик – прибыл на дру-
гой участок – проголо-
совал… Это предвы-
борная едрокарусель 
в действии. И ее отли-
чие от обычной кару-
сели в том, что на обыч-
ной вы выплатите день-
ги, чтобы покататься, а 
тут – наоборот: день-
ги платят тем, кто ката-
ется в автомобильчи-
ке. Каждый «левый» от-
данный голос стоил 100 
рублей, итого за «мно-
гоголосие» – посеще-
ние десяти УИКов «пас-
сажир» получал тыся-
чу, участвуя в массовых 
фальсификациях и  зна-
чительно влияя на ре-
зультат выборов.

Все это не просто 
подозрения. УМВД по 
городу Чебоксары уже 
установило, что группа 
молодых людей пред-
ставила ложные сведе-
ния об адресе своего 
временного прожива-
ния для получения воз-
можности проголосо-
вать 4 марта 2012 года 
сразу на нескольких 
избирательных участ-
ках. И теперь для реше-
ния вопроса о возбуж-
дении уголовного дела 
материалы провер-
ки по подследствен-
ности направлены в 
следственный отдел по  
г. Чебоксары След-
ственного комитета по 
Чувашии.

Вот что пишет в 
своем ответе началь-
ник полиции Чебок-
сарского управления 
МВД полковник Вла-
димир Баранов: «Груп-
па молодых людей, 
проживающих на тер-
ритории Цивильско-
го района, указав лож-
ные сведения об адре-
сах своего временно-
го пребывания на тер-
ритории г. Чебоксары, 
обратились в различ-
ные участковые изби-
рательные комиссии 
с заявлениями о пре-
доставлении им воз-
можности проголосо-
вать в связи с тем, что 
они не могут проголо-
совать по своему месту 
жительства». И УИКи их 
заявления приняли, а 
потом включили моло-
дых людей в списки из-
бирателей.

Основанием для 
проверки послужило 
заявление о престу-
плении, с которым об-
ратились депутат Гос-
совета Чувашии от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОС-
СИИ Игорь Моляков, 
зампредседателя Цен-
тризбиркома респу-
блики Петр Куприн и 
член ЦИК с правом ре-
шающего голоса Игорь 
Михайлов. 

Первый ответ на 
свое заявление – из 
УМВД по городу Че-
боксары – депутат про-
комментировал так: 
«Это первые итоги на-
шей работы по нару-
шениям, которые были 
выявлены нами на пре-
зидентских выборах 4 
марта 2012 года. Об-
ращая внимание на се-
рьезность нарушения, 
широкое распростра-
нение – а были похо-
жие сообщения по дру-
гим районам Чувашии 
– региональное отде-
ление партии СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ бу-
дет добиваться отме-
ны итогов выборов в 
целом по республике, 
а также привлечения 
всех виновных к ответ-
ственности».

А 2 марта Игорь Мо-
ляков обратился с со-
общением о престу-
плении к Генерально-
му прокурору РФ, ми-
нистру МВД по Чува-
шии, в Управление ФСБ 
России по Чувашии, к 
прокурору Чувашии, 
руководителю След-
ственного управления 
Следственного коми-
тета РФ по ЧР.

Обычное парадное крыльцо обыч-
ного здания обычной районной ад-
министрации обычного российского 
райцентра. День необычный – 4 марта. 
В этом здании находится ТИК – терри-
ториальная избирательная комиссия, 
куда я привез одного из членов этой 
комиссии.

Сижу в машине через дорогу и, слу-
шая музыку, волей-неволей наблю-
даю через лобовое стекло за обычной 
провинциально-неспешной суетой у 
«Белого дома». Минут через сорок по-
является ощущение «неправильно-
сти» в картинке за окном. Задумыва-
юсь: что же не так? Вроде бы все обыч-
но – люди заходят и выходят, машины 
подъезжают-отъезжают. И?..

Ага, вот, к примеру, стоит группа лю-
дей среднего возраста, человек шесть-
восемь, явно знакомых друг с другом. 
Подъезжает «ГАЗель», наверняка сня-
тая с маршрута, люди грузятся в нее – 
и машина отъезжает. Ну и что здесь не-
обычного? – спросите вы. Пока ничего. 
А вот в течение следующего часа мое-
го сидения-ожидания-наблюдения оч-
чень похожая картина повторяется, и 
не один раз. Меняются машины – не-

сколько микроавтобусов, две «Вол-
ги» администрации. Группы людей, 
отъезжающих-возвращающихся, тоже 
различные. То это совсем молодые 
парни лет восемнадцати, то девчушки, 
которым, похоже, совсем недавно ис-
полнилось четырнадцать.

Я и сам не сразу понимаю, что же 
здесь неправильного. А ведь сегод-
ня – день выборов президента стра-
ны! И все, что происходит в этот день, 
очень даже может иметь отношение к 
этим самым выборам. После зримых 
картинок в голове невольно всплы-
вают слова: карусель, административ-
ный ресурс, вертикаль. А может – слу-
чайность, совпадение, вполне объяс-
нимые другими причинами частные 
случаи? Очень даже может быть. Толь-
ко жизненный опыт и здравый смысл 
говорят о другом: совпадение случай-
ных событий в одном и том же месте в 
одно и то же время говорит об их не-
случайности.

P.S. Как сказал один персонаж: 
«Если у меня паранойя, то это не 
значит, что за мной никто не сле
дит».

Михаил Пантелеев

Поделиться некоторыми соображе-
ниями на эту тему нас подвигло сра-
зу несколько фактов. Во-первых, по-
чему мы так искренне поверили меха-
ническим счетчикам нашего волеизъ-
явления на последних выборах, если 
их элементарно можно запрограмми-
ровать? Специалисты IT-технологий, 
удивленные нашим простодушием, 
говорят, что и электрический чайник 
можно заставить работать так, «как 
надо». Что уж говорить о машинах по-
сложнее?  Во-вторых, почему новоче-
боксарцы, отдавшие свои голоса кан-
дидатам от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
на декабрьских выборах, через три 
месяца после них вдруг почти пого-
ловно проголосовали за представите-
лей «Единой России»? В-третьих, вы-
зывают сомнения голоса, отданные за 
кандидатов на разных участках – прак-
тически по всем претендентам в го-
родское собрание Новочебоксарска 
(включая победителей) их количе-

ство расходится максимум на десять-
двенадцать голосов. По некоторым – и 
того меньше! И только у основных кон-
курентов «едра» эта разница состав-
ляет чуть ли не сотню! Как такое мог-
ло получиться?! При этом количество 
избирателей на участках тоже разли-
чается! Выходит, что на одном участке 
и на другом за «едро» и «проходных» 
кандидатов голосовало ОДИНАКОВОЕ 
количество избирателей! Тут-то и воз-
никают сомнения в «честности» меха-
нических счетоводов.

Умная техника учится думать, но 
учат ее этому люди. Специальные 
люди. А мы продолжаем верить в не-
погрешимость демократии, честность 
«неподкупных» председателей изби-
рательных комиссий и прочего окру-
жения, заинтересованного только в 
одном – обеспечении собственного 
благополучия, доступа к партийной 
кормушке и других, непозволитель-
ных для остальных, благ.

Наблюдения  
у парадного крыльца

Письмо В тему

Чебоксарские правоохранители подтвердили факт организации «карусели»

Каруселификация Надо ли говорить, что развитие современных технологий не всегда 
идет на пользу потребителям этих самых технологий. Западные экспер-
ты уже давно утверждают, что все мы находимся «под колпаком» у спец-
служб, именуемых у нас «большим братом». Всемирная сеть, протянув-
шая свою паутину почти в каждый дом, ежесекундно и практически до-
бровольно передает сведения о пользователях «куда надо». Умная техни-
ка учится думать самостоятельно. Но изначально «думать» ее учат люди.

Как Обмануть ИзБирателя,
или Заметки на тему  

«честных  выборов«

Несколько лет назад слово «карусель» 
благодаря изобретательности единорос-
сов обогатилось еще одним значением – 
предвыборным. 
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Отходы «Химпрома» 
расширяют географию

строки иЗ Писем

Четыреххлористый угле-
род отнесен ко второму (из 
пяти) классу опасности и об-
ладает острым токсическим 
действием. При вдыхании па-
ров, попадании в организм 
через желудочно-кишечный 
тракт или всасывании через 
кожные покровы и слизистые 
оболочки вызывает тяжелые 
дистрофические изменения 
в печени, почках, сердце и 
других органах. Смертельная 
доза составляет 30-60 милли-
литров. То есть одна-две сто-
ловые ложки – и прощай, бе-
лый свет. Эта бесцветная тя-
желая жидкость, по запаху 
напоминающая хлороформ, 
при нагревании выделяет 
газ фосген, который во вре-
мя Первой мировой войны 
использовали как боевое 
отравляющее вещество.

При минусовой темпе-
ратуре испарение веще-
ства минимальное, по-
этому его вредного воз-
действия местные жите-
ли пока не ощущают. Тем 
не менее уже сейчас в воз-
духе рядом с местом, куда 
были слиты отходы, на-
блюдается «очень высокое 
превышение концентра-
ции содержания четырех-
хлористого углерода», ска-
зал заместитель руководи-
теля управления Роспри-
роднадзора РФ по Удмур-
тии Иван Мокшанов. По 
прогнозам экспертов, с на-
ступлением плюсовой тем-
пературы начнется актив-
ное испарение, и, возмож-
но, будут случаи отравле-
ния. 

Отходы четыреххлористо-
го углерода отнесены к за-
прещенным продуктам, по-
скольку они разрушают озо-
новый слой. Различные ис-
точники сообщали, что «в Уд-
муртии нашли свалку химот-
ходов, способных убить мил-
лионы человек».

Порочная практика
Информация о ввозе на 

территорию Удмуртии опас-
ных веществ поступила еще 
в конце прошлого года, ког-
да шесть цистерн прибыли на 
железнодорожную станцию 
Балезино. «После того, как мы 
их поймали на месте правона-
рушения, они обязались вы-
вести оставшиеся три цистер-
ны обратно на завод. По опе-
ративной информации, мы 
установили, что эти цистер-
ны не ушли на завод, а приш-
ли на станцию «Ижевск». Две 
они благополучно опять сли-
ли, хотя согласно представ-

ленным договорам увезли в 
Татарстан. Третью цистерну 
мы не дали им слить», – рас-
сказал Иван Мокшанов. 

Инцидент с опасными от-
ходами ОАО «Химпром» не 
первый. Известие о том, что 
на территории предприя-
тия скопилось огромное ко-
личество опасных высоко-
токсичных отходов, побуди-
ло депутата Госсовета Чува-
шии от партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИИЯ Игоря Моля-
кова заняться расследовани-
ем. Выяснилось, что ядови-
тые вещества с «Химпрома» 
в Ивановскую область выво-
зило ЗАО «Стройхимматери-
алы». По версии следствия, 
с мая по октябрь 2011 года 
«Стройхимматериалы» сбро-
сили в скважину 1961 тон-

ну четыреххлористого угле-
рода и около 1075 тонн от-
работанной серной кислоты, 
смешав их с промышленны-
ми сточными водами. В Ива-
новской области было воз-
буждено уголовное дело в 
связи с деятельностью фир-
мы, закачавшей в километ-
ровую скважину более трех 
тысяч тонн опасных отходов 
с «Химпрома» и не имевшей 
лицензии на работы по обез-
вреживанию четыреххлори-
стого углерода и отработан-
ной серной кислоты. Пред-
ставители «Химпрома» уве-
ряют, что у ООО «ПЭК «Лен-
химмаш» лицензия есть, од-
нако компетентные лица ее 
наличие отрицают. Странный 
стиль работы – заключать до-
говоры с предприятиями, не 
имеющими лицензий.

Теперь уголовное дело по 
ч.1 ст. 247 УК РФ (нарушение 
правил обращения экологи-
чески опасных веществ и от-
ходов) возбудил Игринский 
межрайонный следственный 

отдел СУ СКР по Удмуртии. 
Эксперты считают, что впо-
следствии уголовное дело 
может быть возбуждено и в 
отношении руководства хим-
комбината.

Обязанность вывезти эту 
ядовитую дрянь лежит на 
ОАО «Химпром». Если пред-
приятие не согласится на вы-
воз добровольно, есть все за-
конные основания заставить 
его сделать это в принуди-
тельном порядке – через суд.

Первое время на «Хим-
проме» воздерживались от 
комментариев. В распро-
страненном позже офици-
альном комментарии было 
заявлено, что предприятие 
не имеет отношения к про-
цессу утилизации отходов, 
поскольку эти обязанно-

сти по договору принимает 
на себя ООО «ПЭК «Ленхим-
маш». Сообщается, что пред-
приятие «предпримет уси-
лия для оказания помощи в 
нормализации возникшей 
ситуации». 19 марта пред-
ставители «Химпрома» при-
были в Удмуртию. 

Замести  следы  
не удалось

Министр природных ре-
сурсов и экологии РФ Юрий 
Трутнев поручил Росприрод-
надзору провести комплекс-
ную внеплановую проверку 
деятельности по обращению 
с отходами ОАО «Химпром». 
С целью недопущения подоб-
ных случаев министр обра-
тился с письмом в Следствен-
ный комитет РФ с просьбой 
уделить особое внимание 
экологическим преступле-
ниям «Химпрома» в Балезин-
ском районе Удмуртии и Ива-
новской области. 

Между тем незаконный 
слив токсичных отходов был 
серьезно продуман, счита-
ет руководитель управления 

Рос природнадзора в 
Удмуртии Владимир 
Григорьев: «Опера-
ция серьезно проду-
мана, жижевозка (ав-
томобиль, с помощью 
которого жидкость пе-
ревезли из железнодо-
рожной цистерны в би-
тумохранилище) заре-
гистрирована в Ярос-
лавской области, соот-
ветственно, она была с 
ярославскими номера-
ми. Ранее эти отходы 
захоранивали в Ива-
новской области, в под-
земные горизонты, в 
скважину глубиной ты-
сячу метров. Это запре-
тили в судебном поряд-
ке, после этого начали 
искать другие вариан-
ты размещения».

Следователи заяв-
ляют, что общая масса токсич-
ных веществ после их смеши-
вания с водой в заброшенной 
емкости может составлять до 
150 тонн, по мнению специа-
листов главного управления 
МЧС России по Удмуртии – 
примерно 163 тонны.

Комиссия по чрезвычай-

ным ситуациям правитель-
ства Удмуртии приняла реше-
ние о введении с 22 марта ре-
жима ЧС на территории за-
брошенного асфальтобетон-
ного завода в Балезинском 
районе республики.

По сообщению ГУ МЧС РФ 
по Татарстану, две железно-
дорожные цистерны с ядо-
витыми химпромовскими от-
ходами были обнаружены на 
железнодорожной станции 
в Новочебоксарске. Туда они 
прибыли с железнодорожной 
станции Агрыз (Татарстан).

Где еще покоится яд?
Можно только догадывать-

ся о степени удивления сле-
дователей, когда они узнают, 
что химкомбинатом, чьи от-
ходы наделали столько шума, 
руководит финансист. Когда 
получат информацию о коли-
честве скопившихся на тер-
ритории предприятия опас-
ных отходов. Что покажет де-
тальная проверка? Сколь-
ко было и сколько осталось? 
Какое количество тонн яда 
ушло в не известном пока на-
правлении? Сколько регио-
нов поджидает потенциаль-
ная опасность? Суд из-за от-
ходов в Ивановской обла-
сти, три цистерны «поймали» 
в Умуртии, две ушли в Татар-
стан… Где еще найдут ? Ведь 
вполне возможно, что таким 
же нехитрым образом ядо-
витые отходы были тихонько 
слиты и на территориях каких 
угодно республик и областей. 
Да что далеко ходить – рядом 
с забором «Химпрома» соби-
раются обустраивать поли-
гон ТБО. Кто поручится, что 
предприятие откажет себе 
в удовольствии подкинуть 
туда пусть не самую опасную, 
но все-таки гадость? «Рено-
ве» с «Химпромом» плевать, 
их главная задача – получать 
прибыль. А Чувашии достает-
ся дурная слава.

Окончание. Начало на 1 стр.

* В связи с инцидентом в Удмуртии поле-
тела первая голова – с должностью расстал-
ся глава администрации Балезинского рай-
она Сергей Наговицын, формулировка – «по 
соглашению сторон». Увольнение чиновни-
ка, как прокомментировал один удмуртский 
политик, «немного связано со сливом хими-
ческих отходов на территории района». Те-
перь он находится в списке шестерых по-
дозреваемых, остальные – представители 
коммерческих структур Удмуртии и Татар-
стана. По информации старшего помощни-
ка руководителя СУ СКР по Удмуртии Сер-
гея Макарова, у бизнесменов была лицен-
зия лишь на транспортировку химическо-

го вещества, документы на утилизацию они 
подделали.

* Глава Удмуртии призывает возбудить 
уголовное дело в отношении ОАО «Хим-
пром».

* Специалисты поисково-спасательной 
службы Удмуртии занимаются ликвидаци-
ей химического загрязнения. Идет загруз-
ка токсичных отходов в специальные кон-
тейнеры. На месте ЧП круглосуточно дежу-
рят полицейские. Отходы увезут на поли-
гон «Красный бор» в Ленинградской обла-
сти для утилизации.

(Обзор сделан по информации  Интерфакса и РИА «Новости».)

Тем временем
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В чистом поле в чистом виде
Это о земле, об участках 

для многодетных семей. 
Власть с оптимизмом от-
читалась об их выделении: 
соответствующие сертифи-
каты вручены 554 семьям. 
Одним – под дачи, другим 
– для строительство жи-
лья, третьим – для ведения 
личного подсобного хозяй-
ства. Подсчитали, сколько 
какой район выделил, об-
щую выделенную площадь 
вычислили… Словом, ра-
бота идет, земля выделя-
ется – Послание президен-
та Медведева реализуется. 
«Это же просто праздник 
какой-то!» Но это – теория. 

На практике о реализа-
ции Послания президента в 
Чувашии отчитаться поспе-
шили: поправки в респу-
бликанский закон «О пре-
доставлении земельных 
участков многодетным се-
мьям в Чувашской Респу-
блике» будут вноситься уже 
в пятый раз, что говорит о 
поспешности его принятия. 
Юристы в таких случаях го-
ворят: сырой закон.

Его приняли весной 2011 
года, то есть почти год на-
зад. За это время сложилась 
правоприменительная прак-
тика, вместе с тем выявил-

ся ряд проблем, связанных 
с несовершенством доку-
мента, – потребовалось вно-
сить изменения. В течение 
2011-го же года три поправ-
ки внесли сами единороссы, 
четвертую добавила проку-
ратура. А сейчас в Госсовет 
Чувашии внесен на рассмо-
трение закон о внесении по-
правок фракции «Справед-
ливая Россия». В чем несо-
вершенство недавно приня-
того документа?

Закон не обязывает предо-
ставлять земельные участки 
в границах муниципального 
образования, в котором про-
живает многодетная семья. 
Чиновники с удовольстви-
ем пользуются этим непро-
писанным обязательством 
и выделяют участки в дру-
гих муниципальных образо-
ваниях, при этом многодет-
ные чебоксарцы получают 
землю в Цивильском и Мар-
посадском районах (104 из 
190 участков), и только «из-
бранным» удалось получить 
землю в Соляном и Соснов-
ке. Причем у получателей и 
выбора-то нет, они должны 
или выбрать участок, распо-
ложенный в 50 км от своего 
места жительства, или отка-
заться от него, а отказ – это 
автоматическое исключе-

ние из очереди. Третьего не 
дано.

Но из этой ситуации выход 
все-таки можно найти, тяже-
лее дело обстоит с инженер-
ной инфраструктурой: участ-
ки ею не обеспечены. В Мин-
строе честно заявляют, что 
в бюджете средства на это 
дело не предусмотрены, и 
тут трудно что-либо возра-
зить, поскольку средства эти 
немалые – на обеспечение 
одного участка инженерной 
инфраструктурой требуется 
700 тысяч рублей.

Есть в законе требования, 
похожие на произвол: если 
многодетная семья в тече-
ние месяца не ответит на 
письменное предложение о 
предоставлении земельно-
го участка или откажется от 
него, она автоматически вы-
летит из очереди. В Татарста-
не, например, для исключе-
ния из очереди отказаться 
надо три раза.

В законе не указаны сро-
ки предоставления участков, 
что позволяет чиновникам 
тянуть волокиту или быть не-
расторопными. Если бы был 
обозначен срок – например, 
один год – семья могла бы 
строить более конкретные 
планы.

Закон не включает в состав 

многодетных семей детей, до-
стигших 18-летнего возраста, 
– учащихся и студентов оч-
ной формы обучения вузов и  
ССУЗов и тех, кто находится 
на срочной службе. То есть 
они вроде как и не члены се-
мьи уже. Очень сложно в та-
ком случае быть многодет-
ной семьей, даже если де-
тей в ней, например, пяте-
ро, но один учится в техни-
куме, другой – в университе-
те, третий отдает долг Родине, 
а с мамой-папой живут всего 
двое детишек. Какая же это 
многодетная семья? – рассу-
ждали, видимо, единороссы, 
принимая закон. Тогда какая 
семья может считаться мно-
годетной, как нарожать детей 
так, чтобы в любой момент 
несовершеннолетних было 
как минимум трое?

Не будем рассказывать о 
других недостатках закона, 
хватит и этих. Итог – боль-
шинство семей отказывают-
ся от выделяемых земельных 
участков.

Вот такая забота о мно-
годетных семьях. Получите, 
уважаемые, землю в чистом 
виде в чистом поле и делайте 
с ней, что хотите. Получатели 
участков говорят, что при та-
ком подходе участки можно 
только продать. 

Давно ставший неофициальной 
визитной карточкой Новочебок-
сарска фестиваль «Рыбак рыбака» в 
этом году был благополучно забыт, 
и отнюдь не по вине многочислен-
ных любителей рыбалки. И не по 
вине идейных вдохновителей и ор-
ганизаторов. Причина до банально-
го проста и обыденна: человек, от-
давший этому фестивалю восемь 
лет, кучу нервов и недюжинный ор-
ганизаторский талант, состоит в оп-
позиционной партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ. А это, с точки зрения 
представителей так называемой 
правящей партии, непозволитель-
ная роскошь в условиях современ-
ной политической ситуации. 

История фестиваля «Рыбак рыба-
ка» насчитывает без малого восемь 
лет. Кто только не побывал на нем! 
И высокопоставленные чиновники, 
и титулованные спортсмены, знаме-
нитые люди России и Чувашии, гости 
из всех соседних регионов. Но глав-
ными участниками грандиозного фе-
стиваля всегда были простые люби-
тели посидеть с удочкой – новоче-
боксарцы и жители столицы респу-
блики. Именно они составляли (и, 
надеемся, составляют!) костяк мно-
готысячной «рыболовной» армии, 
которой давно и умело руководит 
Сергей Павлович Семенов. Ну как, 
скажите на милость, могут власти 
позволить члену оппозиционной 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ собрать на 
фестиваль  любителей рыбной лов-
ли?! А вдруг он агитацию «неумест-
ную» проводить будет? А вдруг, не 
дай бог, речи крамольные поведет?! 
Это ж какой урон многострадально-
му ныне имиджу правящей партии! 
Нет, такого чиновные бонзы допу-
стить не могут! А ведь были в курсе и 
головами согласно кивали: «Да, дело 
нужное, интересное, позитивное!» 
По крайней мере, разговор на эту 
тему организатора фестиваля Сер-
гея Семенова с премьером прави-
тельства Иваном Моториным состо-
ялся сразу после новогодних кани-
кул. А воз, как говорится, и ныне там! 
Дедушка Крылов непременно на эту 
тему басню сочинил бы, только вме-
сто него теперь басни сочиняют от-
ветственные, вернее, безответствен-
ные чиновники. То в бюджет смета 
не заложена, то природоохранная 
прокуратура против, то погода под-
качала. А результат один – никоим 
образом не допустить укрепления 
позиций СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ,  
в чьих рядах состоит  С. Семенов. К 
слову сказать, позиции этой партии 
в Новочебоксарске сильны, о чем го-
ворят результаты декабрьских выбо-
ров прошлого года и мартовских ны-
нешнего. Горожане все чаще отдают 
предпочтение не пустым лозунгам, а 
настоящей работе, которую прово-

дят представители СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ.

Справедливости ради надо  отме-
тить и такой факт: в преддверии пре-
зидентских выборов во многих ре-
гионах, таких как Москва и Москов-
ская область, Санкт-Петербург, Ка-
зань и Нижний Новгород и еще мно-
гих и многих других, прошли рыбац-
кие «мини-съезды». Всем желающим 
посидеть с удочкой были предостав-
лены автобусы для выезда к месту 
ловли безо всяких организационных 
сборов и прочего бюрократизма. И 
инициатором этой замечательной 
идеи выступил премьер российского 
правительства В.В. Путин.

 Будь у местных властей предержа-
щих побольше дальновидности, по-
литического и жизненного опыта, 
вряд ли они стали бы вставлять пал-
ки в колеса такому нужному делу, как 
фестиваль «Рыбак рыбака». По чести 
говоря, латентные запреты никогда 
до добра не доводили. Это на своей 
шкуре испытали коммунистические 
идеологи прошлого столетия. Так не-
ужели нужно опять наступать на те же 
грабли? Неужели нынешние предста-
вители правящей партии ничему не 
учатся? Ведь «пострадавшими» в этом 
деле останутся рыбаки, а они, как из-
вестно,  тоже часть народа, который, 
как говорится в пословице, запрягает 
медленно, да ездит быстро!

Земля и люди

не клюет! На крючке политических амбиций,  
или Почему забыт фестиваль «Рыбак рыбака»

Каждый год фестиваль собирал огромное количество любителей рыбалки.

Региональное отде-
ление партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ про-
вело «круглый стол», 
посвященный этой по-
настоящему насущной 
проблеме. Его после не-
однократных обраще-
ний многодетных семей 
организовал Сергей Му-
равьев, председатель 
одной из отраслевых ко-
миссий, сформирован-
ных при региональном 
отделении партии. В ме-
роприятии участвовали 
представители эксперт-
ного сообщества, обще-
ственности и государ-
ственных органов.

Соответствующий за-
конопроект СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ уже на-
правлен в Госсовет. В 
проекте закона – более 
10 поправок, отразив-
ших требования много-
детных семей. Началась 
экспертиза поправок, их 
примут (или не примут?) 
после 10 апреля.

Тем временем
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Ненужный  
«Мистер биатлон»

На днях в Чувашии побывал 
11-кратный чемпион мира и четы-
рехкратный олимпийский чемпион, 
19-кратный чемпион СССР, человек, 
носящий титул лучшего спортсмена 
ХХ века, Александр Тихонов. 

Дальнейшее перечисление титулов 
и званий этого легендарного спорт-
смена заняло бы целую страницу, по-
этому скажем только, что до сих пор 
никому не удалось повторить его небы-
валый успех в спорте. Целью его визи-
та было посещение детско-юношеской 
спортивной школы № 4 в поселке Но-
вые Лапсары, носящей с прошлого 
года его имя, и межрегиональных со-
ревнований по лыжным гонкам среди 
молодых спортсменов.

Соревнования прошли, как и ожида-
лось, на должном уровне, были и побе-
дители, и подающие надежды. Не было 
только представителей Минспорта ре-
спублики. Ни сам министр, ни его замы 
не удостоили великого спортсмена 
своим вниманием. На вокзале «Мисте-
ра Биатлона» встречали только близ-
кие друзья и воспитанники – член 
фракции СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в 
Госсовете республики Сергей Семе-
нов (добившийся, кстати, неплохих ре-
зультатов в этом виде спорта), замгла-
вы администрации Чебоксар по соци-
альным вопросам Владимир Тимофе-
ев и другие, правда, совсем неофици-
альные лица. А им бы тут самое место! 

Тем более что знаменитый спортсмен 
является членом коллегии Министер-
ства спорта, туризма и молодежной 
политики Российской Федерации, а в 
республике есть подающие надежды 
молодые биатлонисты Евгений Петров 
и Вячеслав Акимов, Татьяна Семено-
ва и Анастасия Михайлова, а впереди 
– Олимпиада 2014 года… Ни о каком 
протекционизме речь не идет – спорт 
сам все расставляет по местам, но эле-
ментарная поддержка наших биатло-
нистов на таком уровне была бы важ-
ной на пути чувашского спорта к пье-
десталу грядущей Олимпиады. Одна-
ко у функционеров Минспорта на это 
свои взгляды, вероятно, даже програм-
ма какая-нибудь имеется, жаль толь-
ко, что о ней не знают юные лыжники 
и биатлонисты. И как тут не вспомнить 
слова легендарного шведского лыж-
ника Ингемара Стенмарка: «Все пока-
жет гонка!» Вот только чьи спортсмены 
придут в предолимпийской гонке пер-
выми – покажет время.  

P. S. Шесть пар уникальных чемпи
онских лыж, оставленных Александ
ром Тихоновым в подарок школе, 
станут хорошим подспорьем в деле 
воспитания будущих чемпионов. Ин
тересно, кого спортсмены станут 
чаще вспоминать – его или не имею
щих элементарной воспитанности 
«дяденек» и «тетенек» из чувашского 
Минспорта?..

Споры кумовства и мест-
ничества, захлестнувшие 
Чувашию со сменой власти 
в 2010 году, похоже, про-
никли и в творческую сре-
ду.

Такой вывод можно сде-
лать, ознакомившись с Об-
ращением большой группы 
творческой и технической 
интеллигенции к главе ре-
спублики Михаилу Игнатьеву. 
На первый взгляд, речь в нем 
вроде бы идет о значитель-
ном, но все же частном со-
бытии. Однако через него на-
глядно просматривается вся 
атмосфера, царящая сегодня 
в творческой среде.

Как было сказано в про-
шлом номере нашей газе-
ты, в начале марта в Чуваш-

ском государственном худо-
жественном музее состоя-
лась выставка произведений 
народного художника Чува-
шии Владимира Агеева, по-
священная его 80-летию. На 
первый взгляд, казалось бы, 
и юбилей художника отмети-
ли, и творчество его показа-
ли. Но истинные почитатели 
таланта Владимира Иванови-
ча остались недовольны. По-
хоже, для этого у них есть ве-
сомое основание. В то вре-
мя как за ничтожные произ-
ведения приспешникам вла-
сти со всех сторон сыплются 
всевозможные награды, в от-
ношении В. Агеева, великого 

мастера пера и кисти, ограни-
чились поздравительной бу-
мажкой Министерства куль-
туры, отмечается в Обраще-
нии. Авторов документа воз-
мутил и сам процесс откры-
тия юбилейной выставки. 
«Дошло до того (невиданный 
случай), что приглашенным 
на выставку коллегам не дали 
слова для поздравления юби-
ляра! Вел мероприятие сам 
директор музея, а не искус-
ствовед, как обычно бывает, 
или же сам автор представ-
ленных произведений», – пи-
шут они. Авторы предлагают 
«разобраться с составами ко-
миссий и советов, в которых 

заседают одни и те же лица из 
коммунистического прошло-
го» и часто принимают реше-
ния по принципу «я – тебе, ты 
– мне», а «в некоторых случа-
ях даже: «деньги – мне, зва-
ние – тебе».

«Случай с В. Агеевым – это 
как раз действие такой систе-
мы. Он, как честный, высоко-
порядочный человек, не по-
шел на сделку с совестью, по-
этому Ваши «советники» не 
посоветовали Вам достой-
но оценить творчество одно-
го из гениальных художников 
современности», – делается 
вывод в Обращении. 

Напомним: звания «За-

служенный художник Чува-
шии» В.И. Агеев удостоен в 
1986 году. Он также являет-
ся лауреатом Государствен-
ной премии им. К.В. Ивано-
ва (1981). С тех пор им созда-
ны тысячи сатирических ри-
сунков и графических работ, 
сотни новых полотен живо-
писи, которые показывают 
настоящую зрелость выдаю-
щегося мастера. И то поздра-
вительное письмо, которое 
вручила юбиляру на откры-
тии выставки министр куль-
туры Роза Лизакова, вряд ли 
выглядит достойной оцен-
кой его творчества.

Наш корр.

У детей, обучающихся в Че-
боксарской музыкальной шко-
ле № 2 имени Василия Воро-
бьева, жизнь наполнена кра-
сочными событиями. как раз-
ноцветные камушки в калей-
доскопе, меняются празднич-
ные мероприятия: концерты, 
отчетные выступления и кон-
курсы, в том числе междуна-
родные.

Так, в марте ансамбли школы 
взяли четыре награды Гран-при и 
12 дипломов высшего достоинства 
на Международном конкурсе-
фестивале «На крыльях таланта», 
проводимом в Чебоксарах. И та-
кой прекрасный результат – впол-
не обычное дело для талантливых 
воспитанников музыкальной шко-
лы. Не успели утихнуть фанфары, 
а 22 числа эти же юные музыканты 
радовали зрителей в актовом зале 
Национальной библиотеки, устро-
ив концерт в честь звезды чуваш-
ской музыкальной культуры Васи-
лия Петровича Воробьева, чье имя 
носит их музыкальное образова-
тельное учреждение.

В этот день на сцене исполня-
лись произведения чувашско-
го классика. Выступали различ-

ные коллективы, в том числе при-
глашенные. Ближе к концу высту-
пления прозвучала одна из са-
мых популярных песен Воробье-
ва – «Кай, кай Ивана» в исполне-
нии солистки певческой капел-
лы «Классика» Татьяны Чекуш-
киной. А в завершение праздни-
ка ансамбль молодых скрипачей 
«Калейдоскоп», который называ-
ют визитной карточкой музыкаль-
ной школы, исполнил знаменитую 
«Плясовую».

После концерта детишки нача-
ли радостно фотографироваться 
со скрипками и без них и отдель-
но – с любимыми педагогами. Вид-
но, что музыка для них – и друг, и 
досуг, и путь к успеху, и, возможно, 
будущая профессия.

СпРАвкА. Детская музыкаль-
ная школа № 2 – одна из старей-
ших в городе. Школа была от-
крыта в 1963 году. в 1987 году ей 
было присвоено имя чувашского 
композитора василия петрови-
ча воробьева (в том году отме-
чалось 100-летие со дня рожде-
ния основоположника профессио-
нальной национальной музыкаль-
ной культуры). в настоящее вре-
мя в школе обучается более 400 
маленьких чебоксарцев.

сПорт муЗыка 

тВорческая среда

Замолвили слово за художника

Хорошие результаты 
– дело  обычное
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За надежность  
ручаются изыскатели

ЖилкомхоЗ1 аПреля - день геолога

Не так давно Чебоксары, Но-
вочебоксарск, канаш, Шумерля, 
Алатырь выглядели совсем ина-
че. Их жилые массивы, корпу-
са химкомбината, тракторного и 
приборостроительного заводов, 
«контура» и других предприя-
тий, мосты, дороги, подземные 
коммуникации, на чьих местах 
несколько лет назад были поля 
и пустыри, появились благодаря 
«санкциям» геологов и топогра-
фов. Объемы работ, выполнен-
ных изыскателями, – колоссаль-
ные: с 1963 года по настоящее 
время пробурено около 60 тысяч 
скважин глубиной 900 тысяч по-
гонных метров. А начиналось все 
50 лет назад.

Бурный рост строительства в 60-х 
годах прошлого века потребовал 
создания в республике изыскатель-
ской организации, способной обе-
спечить проектирование промыш-
ленного, сельскохозяйственного и 
жилищно-гражданского строитель-
ства. В соответствии с Постановле-
нием Совета Министров РСФСР и 
Горьковского Совнархоза 22 дека-
бря 1962 года было организовано 
Чувашское отделение Горьковско-
го треста инженерно-строительных 
изысканий. Работа была поручена 
геодезисту высокой квалификации 
В.Н. Никитину и первому управляю-
щему изыскательской организации 
А.Б. Русину.

Работу отделение начинало с чи-
стого листа, кадры собирало по 
всей России. Стабильный рост объ-
емов работ и новаторские прие-

мы позволили отделению добиться 
огромных успехов. Чувашское от-
деление Горьковского треста ред-
ко упускало переходящее Красное 
знамя и первое место. На объектах 
строительства, где работали чуваш-
ские изыскатели, не было ни одной 
аварии. Успехи позволили отделе-
нию перерасти в Чувашский трест, 
а в августе 1994 года на его базе 
был учрежден Чувашский государ-
ственный институт инженерно-
технических изысканий.

За полвека работы сформировал-
ся огромный изыскательский архив 
топографических карт и паспортов-
заключений на тысячи и тысячи объ-
ектов. В этих документах – важней-
шие данные о свойствах грунтов не 
только на период строительства, но 
и прогноз их изменений на многие 
десятилетия. За надежность ручают-
ся изыскатели, их долг – не только 
дать прогноз для проектировщика, 
но и рассчитать их новые свойства.

В этом году два поколения сотруд-
ников ЧувашГИИЗА – ветераны и ра-
ботающие сейчас – отмечают 50-лет-
ний юбилей своей организации. Про 
геологов говорят – романтики, рабо-
та у них такая – то «в знойные степи», 
то «на разведку в тайгу». У геологов-
изыскателей другая романтика – из-
влекать образцы грунта из скважин, 
изучать его и разрешать или не раз-
решать строительство. Имя этой ро-
мантики – ответственность.

С Днем геолога!
Виталий Буйницкий,  

инженер-геолог,  
бывший директор ЧувашГИИЗа

Проблемы ЖкХ не 
дают сидеть на месте. 
За последние две не-
дели эта «доставшая», 
извините, всех тема 
побудила сотрудников 
регионального отделе-
ния партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ побы-
вать в казани и кана-
ше.

В Казань обменивать-
ся опытом работы в сфе-
ре ЖКХ поехали депу-
тат Госсовета Чувашии 
Игорь Моляков, руково-
дитель Комиссии по во-
просам ЖКХ региональ-
ного отделения партии 
Тамара Манаева, спе-
циалисты в сфере ЖКХ 
Виктор Макаров и Нина 
Панкина, юрист Галина 
Соловьева и правоза-
щитник Николай Тюря-
хин. Принимающая сто-
рона – Союз домовых ко-
митетов Казани – поде-
лилась практикой созда-
ния общественной орга-
низации, которая отста-
ивает права собственни-
ков жилья.

И в Казани, и в Че-
боксарах общественни-
ки используют эффек-
тивные методы борьбы 
против неправомерного 
завышения НДС, необо-
снованного повышения 
тарифов по содержанию 
жилья, незаконного вне-
сения графы ДПУ. Были 
обсуждены конкретные 
механизмы работы с не-
радивыми управляющи-

ми компаниями. Однако 
основной целью гостей 
из Чебоксар было озна-
комление с опытом соз-
дания Союза домовых 
комитетов. Наша делега-
ция рассказала о своем 
опыте в этой части.

В чебоксарской при-
емной депутата Госду-
мы от партии СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ Анато-
лия Аксакова работа-
ет Школа домкома, соб-
ственники жилья полу-
чают в ней необходимые 
знания для ведения пра-
вильного диалога с об-
служивающими комму-
нальными организаци-
ями. Жильцам некото-
рых домов удалось вер-
нуть серьезные суммы, 
незаконно полученные 
управляющей компа-
нией. Актив Школы по-
нял вопрос о необходи-
мости создания обще-
ственной структуры, ко-
торая защищала бы пра-
ва собственников, рабо-
тала бы с муниципаль-
ными и государствен-
ными органами, вноси-
ла бы свои предложения 
в профильные комитеты 
и рабочие группы. В ско-
ром времени состоится 
конференция, на кото-
рой соберутся десятки 
собственников для ре-
шения вопроса о созда-
нии этой общественной 
организации.

На встречу с жителя-
ми Канаша отправились 
Игорь Моляков и Тама-
ра Манаева. А горожане, 
чтобы не быть голослов-
ными, пришли с платеж-
ками и официальными 
ответами чиновников.

Темой обсуждения, 
организованного пред-
седателем местного от-
деления партии Юрием 
Ксенофонтовым, были 
взаимоотношения соб-
ственников жилья и 
управляющих компаний, 

говорили и о том, каки-
ми уловками пользуются 
коммунальщики. Игорь 
Моляков ознакомил со-
бравшихся с ответами, 
полученными из госу-
дарственных органов 
на депутатские запро-
сы, инициированные ка-
нашцами. 

Тамара Манаева де-
тально остановилась на 
графе «содержание жи-
лья» – потребители услуг 
ЖКХ должны с повышен-
ным вниманием отно-
ситься к этой строчке из 
расчетки. У разных до-
мов она не должна быть 
одинаковой, ведь одни 
дома – новые, другие – 
старые, и в зависимо-
сти от этого им требует-
ся разный уровень «за-
боты» и обслуживания. 
Где-то окна менять или 
ремонтировать пора, 
где-то они не потребу-
ют ремонта еще лет де-
сять, тогда почему при 
этом при расчете платы 
за содержание жилья с 
жильцов всех домов бе-
рут одинаково? Установ-
ление единого тарифа 
на весь город – а в Кана-
ше, как выяснилось, су-
ществует такая практи-
ка – явление незакон-
ное. Жильцы сами мо-
гут по формуле вычис-
лить тариф за содержа-
ние жилья, и управляю-
щая компания обязана 
согласиться с этим тари-
фом. Для того чтобы кон-
тролировать управляю-
щую компанию, отстаи-
вать интересы собствен-
ников, жильцы долж-
ны скоординироваться 
и создать Совет дома. У 
этого органа много пол-
номочий, в том числе 
возможность управлять 
домом вместе с обслужи-
вающей организацией. 

Говоря о содержании 
жилья, Тамара Манаева 
отдельно остановилась 
на случаях, когда управ-
ляющие компании отка-
зываются начислять пла-
ту за содержание жи-
лья по тарифам, приня-
тым на общем собрании 
жильцов. Если ситуация 
складывается таким об-
разом, необходимо об-
ращаться в прокурату-
ру, посоветовала Тамара 
Арсеньевна.

После обстоятельной 
лекции партийных ра-
ботников засыпали во-
просами. 

Первые геологи Чебоксар – сотрудники Чувашского отделения ГорьковТИСИЗа, 
1965 год (главный геолог В. Буйницкий – в центре).

казалось бы, День геолога и отмечать-то в Чувашии неко-
му. Откуда тут геологи, что им тут искать? Однако у нашего по-
здравления есть адресат – Чувашский государственный инсти-
тут инженерно-строительных изысканий (ЧувашГИИЗ). И ра-
ботают в нем самые настоящие геологи – геологи-изыскатели, 
инженеры-геологи, геодезисты, топографы, именно с их ра-
боты начинается любое строительство. Во всем, что построе-
но в республике за последние 50 лет, есть их труд – они первы-
ми выходят на объекты будущего строительства, поскольку 
любое строительство начинается с изысканий, с инженерно-
геологического изучения грунтов под основаниями зданий и 
сооружений для расчета их устойчивости.

Управляющие 
компании не должны 

быть бесконтрольными


